

Occitanie films favorise le développement du cinéma et de l'audiovisuel dans la région.

Ce film fait partie d'un catalogue intitulé «Pointe courte» qui contient 13 courts-métrages tournés et/ou produits dans la région et a pour but de favoriser leur diffusion en salle de cinéma ainsi que dans un cadre pédagogique.

PROPOSITION D'ACTIVITÉ

L'esthétique de *Gronde marmaille* s'inspire des films de famille en raison du format de son image qui rappelle celui de la pellicule en Super 8. Les spectateurs pourraient eux-mêmes évoquer des souvenirs d'enfance en essayant de rechercher une photographie personnelle renvoyant à cette période de leur vie. Chacun pourrait commenter son choix et dire pourquoi cette image lui tient à cœur : portrait d'un amour de jeunesse, vacances d'été au camping,

hommage à un proche disparu. L'objectif de cette activité est d'essayer de comprendre comment une image, même amateur, est capable de saisir une ambiance et un état d'esprit, à la manière des photographies qui ont inspiré Clémentine Carrié pour son film. Cette activité pourrait être prolongée par le visionnage du court métrage *Sur les plages de Belfast* où le réalisateur Henri-François Imbert cherche à retrouver les propriétaires d'un film de famille perdu.

À DESTINATION DES ENSEIGNANTS

Accessible dès le cycle 3, ce film pourrait être travaillé en classe de français au collège, à la fois pour son rapport à l'aventure et à l'imaginaire en sixième, mais aussi pour son traitement de l'amour et sa traduction poétique en quatrième.

UNE ŒUVRE EN ÉCHO

Sam et Suzy fuguent pour vivre leur amour en totale liberté, loin de l'irresponsabilité de leurs parents respectifs : Moonrise Kingdom de Wes Anderson (2008).



■ Texte rédigé par Romain Gimenes, enseignant de lettres et de cinéma en lycée.

■ Photogrammes du film © Duno Films



PISTES PÉDAGOGIQUES

Gronde marmaille

■ Écrit et réalisé par Clémentine Carrié

Produit par Duno Films
2018 - 15 minutes

Ce film a bénéficié de l'aide financière de la Région Occitanie / Pyrénées-Méditerranée en partenariat avec le Centre national du cinéma et de l'image animée.

Synopsis

Dans un camping du sud de la France, sous la chaleur et la langueur d'un après-midi d'été, une fillette de sept ans appelée Boubou s'ennuie. Pendant que ses parents sont occupés à faire « leur amour » dans la caravane, elle décide de s'enfuir en compagnie de son copain Dany afin de jouer ensemble.

Pourquoi montrer ce film ?

Boubou et Dany nous ramènent en enfance, un âge où l'innocence se mêle au pouvoir du jeu et de l'imagination. Ce film fera certainement ressurgir des souvenirs, comme la nostalgie des premiers amours pendant les vacances d'été, loin des parents.

Mots-clés : Enfance – Imagination – Nature

Quelle interprétation donne-t-elle à l'appartion d'orange ? En quoi peut-il sagir d'un élément de résolution au sein du récit ?

Un socier indien qui pourra sortir d'une planche de situation lugubre, elle innovera sur un orgre grâce à une incantation. Lorsque celle-ci arrive vraiment, la tempe de magie passe du jeune au bel et j'usqu'à basculer dans l'obscurité. La réaite dépasse l'imagination de l'enfance.

UN AIR DE FAR-West



Comment Boubo et Dany parlent-ils d'amour entre eux ? Pensiez-vous que certains dialogues aient pu être improvisés ?

La relation entre Boubo et Dayn est à la fois marquée par le rapport rhémétique et la distance à travers différents choix de mise en scène. Leur futur se fait d'abord dans une branche soutenue par la charpente gros plans, Boubo et Dayn se mettent à travers plusieurs gros plans, Boubo et Dayn se mettent à échanger des regards complices. Des portes vitrées sont un prétexte pour découvrir le corps de l'autre, si bien que le regard vient briser le champ contrechamp des grandes personnes.

Chaque partie de l'expérience de l'amour avec innocence, boude. Chaque partie des bas-relés sur les visages de Boubo. Chaque partie des enfants martyrs par les agissements secrets.

JE T'AIME... MOI NON PLUS

monde des grands et celle des enfants, notamment à travers la musique, Bouboou et Dany arrivent dans une sorte de monde sain et heureux. Leur histoire nous invite à leurs histoires mémorables.



Née en 1991 dans le Lot, Clémentine Carré étudie la philosophie à l'Université Jean-Jaurès d'Albi. Elle obtient son diplôme de l'Ecole nationale supérieure d'audiovisuel (ENSAV) en 2015 et devient réalisatrice au sein de l'Institut Lumière à Lyon. Ses premières réalisations sont « *Le Pau du desert* » (court-métrage), « *Image* » (court-métrage) et « *La Peau du désert* » (court-métrage). En 2018, elle réalise son premier long-métrage, « *Le Pau du desert* ». Son deuxième long-métrage, « *Le Pau du désert* », sortira en 2021.

LA REALISATRICE CLEMENTINE CARRIE



Le film adopte le point de vue de la « marmitte » et relate que les adultes en hors-champ. Nous ne voyons jamais leurs visages, et entredousses seulement leurs voix. Même quand nous speccions la maine de Dani, celle-ci n'apparaît que très brièvement. Bouboù entretiens seulement le regard que très brièvement. Bouboù Bouboù vient libérer Dani dans sa caravane ? Comment Clémentine Carrière met-elle en scène la séquence où Bouboù vient libérer Dani dans sa caravane ? Quels éléments renvoient à l'univers de l'enfance ?



A HAUPTURDENFANTS



GENÈSE DU FILM